

que nos ocupa; acaso sea numerosa la oposicion; quizás se trate de dar un voto de gracias al general; podrá suceder muy bien que se le lleve en triunfo; pero si esto sucede, veremos el triunfo del principio de insubordinacion, el triunfo de la autoridad militar sobre la civil, el triunfo sobre los poderes de la Cámara y la Constitucion del pais; y yo pediré al cielo que no sea, por último, un triunfo sobre las libertades del pueblo (*).

Mr. Cobb, Mr. Hopkinson, Mr. Nelson y otros, se unieron á Mr. Clay para condenar la conducta del general, mientras Mr. R. M. Johnson, Mr. Holmes y algunos mas, todos hombres notables, defendieron las medidas de Jackson, declarando que habia añadido nuevos laureles á los que conquistara tan valerosamente en Nueva-Orleans. Cuando se procedió á la votacion en la Cámara, respecto á censurar la conducta de Jackson, hubo muchos que se abstuvieron, lo cual demostraba que por mas que se dijera en contra acerca del proceder del general americano, y por muy dudosa que pareciese su conducta, el Congreso deseaba aprobarla, y el pueblo estaba dispuesto á ensalzar al hombre que por su carácter, energía y pericia militar, acababa de atraerse sus simpatías. El Presidente, y tambien el gabinete, dejándose dominar, segun se dice, por la influencia de Mr. Adams, aprobaron tácitamente la conducta del general Jackson.

Illinois fué admitido á formar parte de la Union, por un acuerdo del 3 de diciembre de 1818, la parte Sur del territorio de Missouri, dió los primeros pasos para organizarse en Estado, solicitando del Congreso que le concediera un Gobierno territorial, que se llamaria de Arkansas, y en febrero de 1819, los territorios de Alabama y Mis-

(*) Véase la *Elocuencia americana*, por Monroe, vol. II, págs. 273-86.

souri, pidieron ser admitidos como Estados de la Union. Mr. Tallmadge, miembro de la Cámara, propuso fijar un límite á la esclavitud, en el nuevo Estado de Missouri, prohibiendo la introduccion de esclavos y emancipando gradualmente á los que entonces servian como tales, proposicion que dió lugar á los mas acalorados debates sobre este trascendental asunto, si bien se aprobó el *bill*, y se remitió al Senado. Este, sin embargo, no quiso resolver nada contra la esclavitud, por veintidos votos contra diez y seis, y aun cuando la Cámara suprimió luego la cláusula por la cual se prohibia la esclavitud en general, negóse el Senado á prestar su aprobacion y se desechó el *bill*. Este asunto se aplazó, pues, para la próxima legislatura, en la que, segun veremos, la cuestion del Missouri fué otra manzana de la discordia y dió lugar á escenas violentas sin paralelo en los anales de la historia de nuestro pais.

Por lo tocante á Alabama, parece que no hubo gran divergencia de opiniones en el Congreso, y se convino sin dificultad en admitirlo como Estado esclavo, lo cual se hizo en 14 de diciembre de 1819. Con este motivo suscitóse tambien la cuestion de introducir restricciones á la esclavitud en el territorio de Arkansas, lo cual, como veremos, iba á complicar aquella tan asendereada cuestion.

A principios de enero, Mr. Calhoun, Secretario de la Guerra, presentó un luminoso informe sobre caminos y canales, en el cual manifestaba que no solo seria conveniente su construccion para el comercio y para la rapidez de las comunicaciones, sino que consideraba el proyecto como muy útil para facilitar las operaciones militares, para consolidar la Union, aumentar la riqueza y defender convenientemente el pais. Mr. Cal-



que nos ocupa; acaso sea necesario la proposición, quizás se trate de dar un voto decisivo al general; podrá ser que se le lleve en triunfo, como en otros casos, veremos el triunfo del general, la subordinación, el triunfo de la justicia, el triunfo sobre la ley, el triunfo sobre los poderes de la Cámara y la Constitución del país, y no poder el voto que no sea, por último, un voto sobre las libertades del pueblo (1).

En Ohio, Mr. Harrison, Mr. Nelson y otros, se unieron á Mr. Clay para sostener la exaltación del general, mientras Mr. E. M. Johnson, Mr. Holmes y algunos más, todos hombres notables, defendieron las medidas de Jackson, declarando que había ganado nuevos laureles á los que conquistó valerosamente en Nueva-Orleans. Después procedió á la votación en la Cámara, respecto á censurar la conducta de Jackson, hubo nombres que se opusieron, lo que demostraba que por una parte se oponían contra acciones del presidente en materia americana, y por otra parte se oponían contra la conducta del Congreso que se oponía al pueblo, manifestando que el pueblo que por un lado se oponía á sostener acciones del presidente, y por otro lado se oponía al Congreso, y manifestando que el presidente y el Congreso no podían dominar, según se veía en la conducta de Mr. Adams, aprobando la conducta del general Jackson.

Illinois fué admitido á formar parte de la Union, por un acuerdo del 3 de diciembre de 1818, la parte Sur del territorio de Missouri, dió los primeros pasos para organizarse en Estado, solicitando del Congreso que le concediera un Gobierno territorial, que se llamaria de Arkansas, y en febrero de 1819, los territorios de Alabama y Mis-

(1) Véase la Elocuencia americana, por W. L. G. pag. 428.

issippi, pidieron los legisladores de la Union. Mr. Tallmadge, en la Cámara, propuso fijar un límite á la esclavitud, en el nuevo Estado de Misuri, prohibiendo la introducción de los esclavos, comenzando gradualmente á los que ya se hallaban como tales, propusieron que se limitara á los más acalorados debates, como trascendental asunto, si bien se aprobó el 1817, y se remitió al Senado. Este, sin embargo, no quiso resolver nada contra la esclavitud, por ventados votos contra diez, y otra cuando la Cámara suprimió la ley la discutida por la cual se prohibía la esclavitud en general, resultó el Senado á proferir un voto en favor de la esclavitud.

En el mes de agosto de 1819, se presentó un proyecto de ley para admitir á Alabama, pero se manifestó una gran divergencia de opiniones en el Congreso, y se convino sin dificultad en admitir á Alabama esclavo, lo cual se hizo en el mes de diciembre de 1819. Con este resultado se manifestó que el Congreso no podía dominar, según se veía en la conducta de Mr. Adams, aprobando la conducta del general Jackson.

A principios de 1820, se presentó un proyecto de ley para admitir al territorio de la Misuri, presentando un proyecto de ley sobre caminos y canales, en el que se manifestaba que no solo se convenía la construcción para el comercio y para la rapidez de las comunicaciones, sino que consideraba el proyecto como muy útil para facilitar las operaciones militares, para consolidar la Union, aumentar la riqueza y hacer convenientemente el país. Mr.

Adams, aprobando la conducta del general Jackson.



Comodoro Decatur.



houn indicaba asimismo que podrian emplearse algunas brigadas militares en la construccion de varias lineas de las ya propuestas, y el Congreso, conformándose con este parecer, votó un presupuesto de diez mil duros para satisfacer el aumento de paga de los soldados que se empleasen, consignando al propio tiempo quinientos mil mas para la construccion del camino de Cumberland, proyecto que mereció luego la completa aprobacion de Enrique Clay.

Hácia fines del mes de enero, Mr. Lowndes presentó tambien un bien redactado informe sobre el proyecto de pesas y medidas, así como tambien sobre el valor de la moneda extranjera en los Estados-Unidos. Las observaciones del Comité acerca de este asunto son del mayor interés.

A pesar del mal giro que habian tomado los asuntos, á consecuencia de la invasion de la Florida por el general Jackson, activáronse las negociaciones con el ministro español, y se concluyó y firmó en 22 de febrero un tratado por el cual se cedia la Florida á los Estados-Unidos, mediante el pago de cinco millones de duros, estipulándose que no se promulgaria aquel hasta que lo ratificase España, y que la citada suma se aplicaria á indemnizar por daños y perjuicios á los ciudadanos de la Union que hubiesen sufrido espoliaciones de aquella potencia. Uno de los últimos actos de la legislatura fué aprobar un *bill* autorizando al Presidente para tomar posesion de las Floridas del Este y Oeste. El rey de España, sin embargo, no se convino á prestar su aprobacion, con gran disgusto de Mr. Forsyth, el enviado americano, y solo despues de haber transcurrido unos catorce meses, accedió su magestad á ratificar el tratado, lo cual se hizo en 24 de octubre de 1820.

El dia 3 de marzo terminó aquella legis-

latura sus árduas tareas y se cerró el décimo quinto Congreso.

Antes de concluir el presente capítulo, debemos ocuparnos de un asunto, del mayor interés entonces para muchos de nuestros compatriotas. El comercio americano se habia perjudicado tan gravemente á consecuencia de las espoliaciones de las potencias beligerantes de Europa, que al celebrarse la paz, tratóse de obtener una indemnizacion lo mas pronto posible. Merced al tratado de Ghent, habiase arreglado la cuestion de reclamaciones con la Gran Bretaña, pero aun faltaba hacer otras á Francia, España, Nápoles, Holanda y Dinamarca, siendo de advertir que las reclamaciones contra algunas de estas potencias databan del año 1800.

Mr. Guillermo Pinckney se encargó en 1816, por orden del Presidente, de una mision especial en Nápoles, la cual debia desempeñar antes de marchar á Rusia en clase de enviado de los Estados-Unidos. El objeto era inducir al rey de Nápoles á que satisficiera una indemnizacion por las pérdidas sufridas por nuestros comerciantes á consecuencia de haberseles confiscado sus bienes durante el reinado de Murat; pero el soberano que entonces ocupaba el trono, alegó que no se creia responsable de los actos de su antecesor, y por lo tanto Mr. Pinckney salió de aquella capital sin obtener nada. No fué mas afortunado Mr. Eustis en el Haya, pues allí tambien se creyó oportuno seguir el ejemplo de Nápoles, y el Gobierno contestó que nada tenia que ver con los actos de la dinastía napoleónica. En Dinamarca sucedió lo mismo.

Respecto á las reclamaciones contra el Gobierno español, baste decir que solo dieron lugar á enojosas negociaciones, y aun cuando en el mes de enero de 1818, se ofreció aceptar la Florida como compensacion,

tampoco se obtuvo un resultado favorable. El embajador español rehusó entablar negociaciones hasta que se devolviera aquella parte de la Florida de que ya habian tomado posesion los Estados-**1818.** Unidos, y tambien se quejó, no sin razon en cierto modo, de las infracciones contra las leyes de neutralidad, toleradas por el Gobierno americano, y de la persecucion que sufría el comercio español por parte de algunos ciudadanos de los Estados-Unidos. Aunque no se pudo obtener indemnizacion alguna de aquella potencia, en vista de la representacion de su embajador, creyó oportuno el Presidente solicitar la aprobacion de un *bill*

contra los cruceros. Poco despues, segun ya hemos dicho, y en virtud del tratado con España, celebrado en febrero de 1819, se cedió la Florida á los Estados-Unidos, estipulándose el pago de cinco millones de duros para indemnizar al comercio americano.

Sentimos decir que Francia se mostró tan poco dispuesta como las demás potencias europeas antes citadas, á conceder una indemnizacion por las depredaciones cometidas contra nuestros compatriotas. Nada se obtuvo por entonces, y esto fué un motivo de queja y disgusto por muchos años. Mas adelante hablaremos de nuevo sobre este asunto.

HISTORIA DE LOS ESTADOS-UNIDOS.
CAP. III.
1819—1822.
ACONTECIMIENTOS DURANTE 1819—1822.

CAPÍTULO III.

1819—1822.

ACONTECIMIENTOS DURANTE 1819—1822.

El Presidente visita los Estados del Sur.— La cuestion de esclavos.— Se reúne el Congreso.— El mensaje del Presidente.— La cuestion del Missouri.— Debates y personas notables que tomaron parte en ellos.— Resultado de la cuestion.— Procedimientos del Congreso.— Ley de quiebras, pensiones y venta de tierras públicas etc.— El comodoro Decatur es muerto en un duelo.— El cuarto censo.— Periodo critico.— El Congreso se reúne en noviembre de 1820.— Extracto del mensaje del Presidente.— La cuestion del Missouri.— Se renuevan los debates.— Esfuerzos de Clay.— Resultado de la eleccion presidencial.— Estado critico de la hacienda.— El tratado de la Florida.— Segunda administracion de Monroe.— Jackson es nombrado gobernador de la Florida.— Sus actos.— Proclama del Presidente respecto á la admision de Missouri.— El décimo séptimo Congreso.— El mensaje del Presidente.— Investigacion acerca de la conducta de Jackson.— Se rehusa el auxilio á las fábricas del pais.— El Congreso aplaza sus sesiones hasta el 8 de mayo.

Durante el verano de 1819, Mr. Monroe, persistiendo siempre en llevar á cabo su plan de examinar con la mayor detencion todo el pais, hizo un corto viaje á los Estados del Sur. Salió, pues, de Charleston, dirigióse á Savannah, Augusta y otros puntos, y atravesando luego al territorio de los Cherokees, pasó por Nashville, Louisville, Lexington y Kentucky, y volvió á Washington á principios de agosto.

La cuestion de la esclavitud, como era de esperar en vista de lo ocurrido en el último Congreso, empezó á tener mas importancia de lo que se creia, y tanto en el Norte como en el Sur, iban sobreescitándose los ánimos sobre este asunto. Los diversos intereses, así como los principios, las preocupaciones y el espíritu de partido, los recelos, el patriotismo y el amor á la Union, agitaban las pasiones de ciertos hombres, y una vez reunido el

Congreso, era evidente que se suscitarían discusiones graves y de un carácter violento. Con semejante estado de cosas, el pais esperaba inquieto y con cierta ansiedad á que empezara la legislatura.

La primera sesion del décimo sexto Congreso se celebró el 6 de diciembre de 1819: Mr. Clay fué reelegido sin oposicion Presidente de la Cámara, y al dia siguiente remitió Mr. Monroe su mensaje anual, en el que se daba cuenta en primer lugar del estado de nuestras relaciones con España y de la política adoptada por el Gobierno. El Presidente anunciaba además que el convenio comercial con la Gran Bretaña no era nada ventajoso, y que convendría adoptar alguna disposicion para prohibir el comercio con las colonias británicas. El Presidente decia al hablar de la hacienda, que escaseaban los recursos pecuniarios, y que era urgente adoptar algu-